
! ! ! !代表们分小组审议党代会报告，纷纷为这份“充满温度”的报告点赞。
图为魏应彪!右一"代表在讨论中 本报记者 陈正宝 刘歆 摄影报道

代表热议党代会报告

! ! ! !本报讯 中国共产党上海市第十一次
代表大会昨天上午开幕。市政府新闻办官
方新媒体“上海发布”推出两个新媒体版本
的党代会报告，让市民在手机中就可轻松
阅读、真切体验。
“幻灯片版”党代会报告，带你“走进”

一间放映室，观看党代会报告的幻灯片，你
可在手机上轻松切换“过去五年的工作回
顾”和“今后五年的奋斗目标和重点工作”，
选择若干主题，感受上海过去五年的发展
成果及未来五年的发展蓝图。

由上海发布与腾讯 !!、大申网联合
制作的“"#版”党代会报告有 $张识别
图，展现“改革开放取得重大成果”“创新驱
动发展实现关键突破”“中心城市功能不断
增强”“社会治理创新走上新路”“民生福祉
持续增进”“国际文化大都市建设成效明
显”等主题。打开手机 !!的扫一扫“!!%

"#”功能，对准 $张识别
图，就可显示动态效
果———新建的地铁在城
市中穿行，热爱运动的你
正在滨江跑步，国产大飞
机 &'('成功首飞……

上海发布推出
党代会报告新媒体版

! ! ! !本报讯 韩正同志昨天下午在参加市第
十一次党代表大会地区系统第二代表团第二
十三组审议时说，我们要按照以习近平同志为
核心的党中央对上海工作的指示要求，勇当改
革开放排头兵、敢为创新发展先行者，不断把社
会主义现代化国际大都市建设推向前进。全市
党员干部要始终坚持目标导向、问题导向，保持
定力、坚定信心，不断攻坚克难，朝着既定目标
奋勇前行。五年来，全市广大基层干部不怕困
难、倾情投入，为上海发展作出了突出贡献，我
们要为他们创造更好环境，努力让基层党组织
有活力、党员起作用、群众得实惠，不断增进广

大市民群众的满意度和获得感。
现场讨论氛围十分热烈，吴信宝、韩东

萌、苏嵘、潘明云、黄丽芳、曹锦、丁琳、蒲亚
鹏、洪亮、王海斌、陈道湧、胡冬、缪志贤、王莉
韵、潘红梅等代表，围绕审议市委报告，提出
了有针对性的建议。

韩正说，市第十一次党代会报告是全市
共产党员和各级党组织集体智慧的结晶，起
草过程中充分听取方方面面的意见建议，充
分体现了全体党员和广大群众的共同意愿。
报告标题“勇当排头兵、敢为先行者，不断把
社会主义现代化国际大都市建设推向前进”

是报告主题的核心体现。党的十八大以来，以
习近平同志为核心的党中央对上海工作提出
了新要求。当好全国改革开放排头兵、创新发
展先行者，是习近平总书记对上海的嘱托，更
是全市共产党员、各级党组织的责任和担当。
不断把社会主义现代化国际大都市建设推向
前进，将上海的过去、今天和未来紧密联系在
了一起，体现了市委对上海未来更长远发展
的战略谋划和系统思考。

韩正说，人民对美好生活的向往，就是我
们的奋斗目标；群众的满意度和获得感，就是
各项工作的衡量标准和落脚点。这些年来，全

市广大基层党员干部为上海发展作出了突出
贡献，功不可没。各项补短板工作要有力有序
开展、各类服务市民群众的政策举措要落到
实处，打通“最后一公里”的关键要靠基层党
组织、靠广大基层干部。基层干部不怕困难、
倾情投入，广大群众拥护支持，才能干成过去
我们一直想做、却一直没有解决的难事。我们
要更多听取一线基层干部的声音，他们直接
反映群众呼声，是我们制定政策的重要依据。
我们要更加关注基层组织和基层干部，为他
们创造更好的工作、生活环境，促进基层服务
管理水平不断提高。

韩正参加审议要求全市党员干部不断攻坚克难!朝着既定目标奋勇前行

人民的向往就是我们的奋斗目标

! ! ! !本报讯 在中共上海
市第十一次代表大会开幕
之际，上海各民主党派市委
和市工商联发来贺信，热烈
祝贺大会胜利召开，并预祝
大会取得圆满成功。
民革上海市委、民盟

上海市委、民建上海市委、
民进上海市委、农工党上
海市委、致公党上海市委、
九三学社上海市委、台盟
上海市委和上海市工商联
在贺信中说，中国共产党
上海市第十次代表大会召
开以来，中共上海市委高
举中国特色社会主义伟大
旗帜，在以习近平同志为
核心的中共中央坚强领导
下，以邓小平理论和“三个
代表”重要思想、科学发展
观为指导，深入贯彻习近
平总书记系列重要讲话精
神，全面落实中共十八大
和十八届三中、四中、五
中、六中全会精神，团结
带领全市人民，解放思
想，开拓创新，求真务实，
克难攻坚，全面完成市第
十次党代表大会提出的
各项目标任务，推动“四
个中心”和社会主义现代
化国际大都市建设迈上
新台阶。五年来，中共上海市委坚定不移
地发展社会主义民主政治，坚持中国共产
党领导的多党合作和政治协商制度，调动
了各民主党派市委、市工商联服务上海经
济社会发展的积极性和主动性，在上海改
革开放和现代化建设史上绘就了新的辉
煌篇章。
上海各民主党派市委和市工商联在贺

信中表示，将在新一届中共上海市委的坚
强领导下，继承和发扬与中国共产党亲密
合作的优良传统，进一步增强政治共识，与
全市人民一道，为实现中共十九大绘制的
宏伟蓝图和中共上海市第十一次代表大会
提出的目标任务，为全面建成小康社会、实
现中华民族的伟大复兴而努力奋斗。
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! ! ! !本报讯 应勇同志昨天下午在参加市第
十一次党代表大会国资委系统代表团第一组
审议时说，韩正同志代表市委所作的报告，讲
成绩实事求是，谈问题清醒客观，并描绘了上
海未来五年的发展蓝图，明确了全市上下共
同奋斗的目标。实现目标，关键在党，核心在
人，重在抓推进抓落实。希望上海国有企业不
断增强内在动力和创新活力，不断提升竞争
力，进一步做强做优做大，在上海建设“四个
中心”和社会主义现代化国际大都市进程中
发挥更大作用。

分组会议上，代表们发言踊跃，场面热
烈。应勇说，对照城市发展愿景，要坚持和加强
党的领导，团结带领全市党员和干部群众，共
同为之奋斗。在上海经济社会发展中，国有经
济占据举足轻重的地位。进一步深化国资国企
改革，要优化所有制结构，坚持以推进混合所
有制改革为突破口，加快公司制股份制改革，
推进企业集团整体上市或核心业务资产上市；
要优化调整国资布局结构，进一步加强重点领
域布局；要优化国资监管体制机制，调整监管
思路，真正做到管好国资、放活国企、不管经

营；要优化企业法人治理结构，完善内部管理
机制，加强董事会制度和职业经理人队伍建
设，稳妥推进职业经理人薪酬制度改革。要优
化调整科技管理体制机制，鼓励企业加大科研
投入，以科技创新提升核心竞争力。

应勇强调，深化国资国企改革，关键是坚
持党的领导、加强党的建设。要把加强党的领
导与完善公司治理统一起来。将党建工作总
体要求纳入国有企业章程。要从严选拔、从严
管理国有企业领导人员。加强国有企业基层
党组织建设。

增强国企内在动力创新活力
应勇参加审议强调将党建工作总体要求纳入国企章程
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党代会即景

!上接第 !版" 苏嵘认为，现在区里在搞社
区工作者培训，用学院派的理论知识和实
践派的工作方法相结合，这一点非常重要，
“我自己也开了一个班，把自己的经验通过
这个班传授出去，用理论结合实际驱动社
区治理。我现在觉得自己就像是一个‘钻
头’，我会用自己的实践，努力去推动社区
治理的进步。”

谈到老年工作时，苏嵘说起现在老人碰
到的情况，无论是孩子出息，还是啃老，都有各
自的痛苦。“比如有的孩子出了国，家里老人成
了孤老，养老院也难进，因为没有监护人。”

当听说苏嵘一个人自愿担任了 )个孤老
的监护人，韩正插话详细询问情况，并对苏嵘
的奉献精神表示赞赏。
“这些问题，区里在想办法，市里也在想

办法，我也会动脑子，为破解这些问题尽一份
力。”苏嵘说，“我希望大家都知道，有这样一
批 *+多岁的人，愿意为社会工作努力，让人
民的生活更加美好。”“这也是我们共产党人
的信仰。”
苏嵘的发言令人肃然起敬，韩正向她表达

敬意：“搞社区工作，理论和实践都非常重要，但
最重要的，是对老百姓的爱。谢谢你！”

安心服务群众
第一次参加党代会的潘明云，是虹口区

四川北路街道党工委书记。谈到一号课题“,-

$”文件加强基层社会治理，取消街道招商引
资职能及相应考核指标和奖励的创举，潘明
云感慨万分。
“我在街道当主任书记 ()年，以前一半

甚至百分之六十的精力要放在招商引资上。”
韩正询问现在的街道干部是否拥护取消招商
引资。“非常拥护！”潘明云说，以前搞招商引
资，任务很重，有时候接待群众信访的时间都

没有，完不成任务，钱少了，能给百姓做的事
情就少。韩正听了，笑问同组的虹口区区长曹
立强：“现在街道财政转移支付是否到位？”曹
立强表示，比以前街道有招商引资职能时还
要多一些。韩正点头肯定：“那就要安心做好
服务群众的事情。”
“去年的五违四必整治，如果放在‘(-$’

文件没有出台前，工作肯定没法做到现在这
样，老百姓也不会拍手叫好。”说到这里，潘明
云告诉韩正，“这次听说我要来参加党代会，
老百姓都让我带一句话：一定要谢谢市委，五
违四必整得好！”


